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Вся власть Советам. Навстречу выборам 

«Постоянным читателям «ММ» знакомо имя электромонтера четвертого листопрокатного цеха Николая Яков
левича Сокольникова. Его корреспонденции и статьи, публикуемые в нашей газете, всегда острые, аналогичные, 
иногда спорные, привлекают внимание, приглашают к разговору,'заставляют задуматься. Н. Я. Сокольников-
человек действия, и потому волнуют его важнейшие политические и экономические проблемы нашего общества. 
Характер у'него бойцовский, напористый. Представляем нашим читателям Н. Я. СОКОЛЬНИКОВА — кандида
та в народные депутаты Магнитогорского городского Совета народных депутатов. 

Отмалчиваться не буду 
— Николай Яковлевич, 

сейчас все мы ощущаем 
на себе кризис экономи
ки страны и даже кризис 
в партии. Считается, что 
виной создавшегося поло
жения — не . оправдав
шие себя методы работы 
командно- административ
ной системы. Ваше мне
ние на этот счет? 

— Да, крепкий* материал 
сконструирован у нас за пос
ледние 60 лет. . Пятый год 
ломаем его без особого ус--* 
пеха. Я полностью согласен 
с теми, кто считает, что на
лицо кризис и партии, и стра
ны, и ее экономики. Но вот 
са»ма система, как мне ка
жется, наоборот, достигла 
своего совершенства, прев
ратилась в монолит, который 
сам не развалится. 

И все-таки мы уже зна
ем из каких кристаллов,он 
состоит — из пирамидаль
ных. На вершине каждой 
пирамиды свой начальник, 
под которым' стоят поддер
живающие его «блатные», 
«подснежники», всякого рода 
дельцы. И вся эта компания 
сидит на шее у трудящихся, 
которые составляют основу 
пирамиды. И только на пер
вый взгляд кажется, что эту 
конструкцию разрушить про
сто: только, мол, начнет ше
велиться основание. Пирами
да держится благодаря кре
пким связям, «суперцемен
ту», имя которому — прин
цип единоначалия, который 
оберегается у нас в стране 
так же свято, как частная 
собственность за рубежом.' 

Единоначальник имеет пра
во казнить и миловать сто
ящих ниже его, единолично. 
Если мы хотим сломать 
командно- администрат и в -
ную систему, нужно законо
дательно упразднить такие 
права единоначалия, как пра. 
во на единоличное решение 
вопросов поощрения, нака
зания и распределения и уза

конить систему коллектив
ного самоуправления сооб
щества людей. Советы депу
татов в стране, советы соб
раний в партии, советы тру
довых коллективов в эконо
мике. . ' 

. Единоначалие— это ошиб
ки, догматизм, отсутствие 
гарантий справедливости. 
Совет — это выверенное ре
шение, а значит — справед
ливость и в поощрении и в 
наказании. 

Знаете, я обратил внима
ние: когда высказываешь 
вслух такую точку зрения, 
глаза у собеседников стано
вятся пирамидальными, и 
многие восклицают: «Да 
разве т а к можно? А как же 
руководить?...» 

Я в таком случае отвечаю,: 
всеми крупнейшими и проц
ветающими • фирмами мира 
управляет и руководит со
вет, ^ самыми развитыми 
странами — парламент, тот 
же совет по своей сути. 
Группами-стван — совет ру
ководителей этих стран. Ор
ганизация объединенных на
ций — это ли не пример? 

— Выборы народных 
депутатов СССР боль
шинством людей воспри
няты неоднозначно. Отме
чают прошедшие выборы 
как событие, безусловно, 
прогрессивное. Тем не ме
нее, осталось чувство ка
кой-то неудовлетворен
ности, видимо, от недос
таточной демократич
ности наших депутатов 
СССР*» Ваше мнение о 
развитии демократии в 
стране? 

— Считаю, что и прошед
шие, и предстоящие выборы 
отражают нынешний уровень 
демократии в нашей стране. 
Сужу по своему опыту. Я 
знал, что товарищи из моей 
бригады хотели выдвинуть 
меня кандидатом в народные 
депутаты, но никогда.не ду
мал, что это у них получит

ся: ведь отношения с людь
ми, которые могли на них 
воздействовать, у меня сло
жные. Однако все было очень 
демократично. М е н я выбра
ли из четырех кандидатур. 
Двое, правда, взяли самоот
вод. Устроили мне хорошие 
испытания, а сейчас «начи
няют» наказами. ' 

Выдвинули меня кандида
том большинством голосов . 
при -двух против . и одном 
воздержавшемся. Один че
ловек ушел с собрания, ви
димо, в знак протеста. 

Наверное, все-таки собы
тия, происходящие на Съез
дах народных депутатов 
страны, учат нас здесь, на 
местах, демократии. Люди 
видят, как «достается» всем, 
в том числе и Председателю 
Верховного Совета... Разве 
возможно это было у нас 
прежде, до- этих выборов, до 
этих Съездов? Сами-то вы
боры, я считаю, проходили 
еще по старой традиции, по
тому и в Верховном Совете 
депутаты, в основном, руко
водители «верхних» эшело
нов, из верхушки пирамид 
командно- административной 
системы. 

Но я также считаю, что 
народ, вкусивший плодов 
демократии, уже не вернет
ся в прошлое. 

— В вашей программе 
есть пункт: вопрос о бюд
жете города — вопрос о 
власти. Как конкретно 
вы представляете форми
рование справедливого 
бюджета Магнитки, дос
тойного реальной власти 
городского Совета? 

— На основе отчислений, 
от прибыли всех предприя
тий города, лучше — в виде 
налога с прибыли.' Считаю, 
что в городе не должно 
быть убыточных предприя
тий, в том числе и транс
портных, и бытовых, и ком
мунальных. Поэтому в моей 

программе есть пункт: спо
собствовать переводу убы
точных, планово-убыточных 
предприятий на прогрессив
ные формы организации тру
да — фирмы, арендные кол
лективы, производственные 
кооперативы. • 

Почему именно налог? А 
потому, что это зафиксиро
ванная сумма. Заплатив ее 
или поставив в ее счет про
дукцию городу, предприятие 
будет заинтерсовано в уве
личении собственной прибы
ли, будет богаче, а следова
тельно, щедрее. И, думаю, 
еще поможет городу по соб
ственной инициативе. 

Часто говорят, а как быть 
комбинату, который и рад бы 
дать больше городу, да не 
волен в этом — министерст
во «душит», большие отчис
ления в министерство, как 
путы на ногах гиганта чер
ной металлургии? 

Мое личное мнение тако
во: комбинату пора эти путы 
помаленьку рубить, смелее 
требовать справедливого к 
себе отношения. Пора раз
веять миф о том, что он яв
ляется дойной коровой- для 
государства. Ведь те, кто 
нашим трудом латает триш
кин кафтан, сами не захо
тят этот кафтан выбросить. 
Так и будут латать, вместо 
того, чтобы-сшить новый. И 
горсовет должен помочь в 
этом комбинату законода
тельно —• ведь на подходе 

'закон о местном самоуправ
лении и хозяйствовании. 

Если меня изберут депу
татом, я не буду отмалчи
ваться и ждать подсказки. 
Тогда можно будет собрать
ся и всём составом горсо
вета потребовать от Верхов
ного Совета, чтобы комби
нат не шантажировали ре
конструкцией, а на деле по
могли ее провести. Долг пла
тежом красен: ММК почти 
шестьдесят лет давал в долг 
своим отстающим собратьям. 

Записала 
В. МИНУЛЛИНА. 

Принципы Г. Монетова 
ГЛУБОКИЙ экономический и политический кризис на

шей системы, падение жизненного уровня, неверие боль
шинства в возможность улучшения жизни, пассивность 
народа ставят перед 'народными депутатами множество 
труднейших вопросов. Что необходимо сделать, чтобы 
вывести нашу страну, Россию, город из тупика с наи
меньшими потрясениями и потерями? 

Большая ответственность лежит и на избирателях. Ид
ти или нет на выборы, кому из кандидатов отдать свой 
голос? На наш взгляд, необходимо идти. Только актив
ными действиями народа, выборами лучших «снизу», от
четностью их перед избирателями можно создать власть, 
способную принять решения, позволяющие вывести нашу 
Родину из глубочайшего кризиса. 

В условиях гласности перед избирателями, как прави
ло, имеется выбор. Практически все кандидаты в депу
таты правильно отмечают: наше общество тяжело боле
ет, но пути выхода из тупика предлагаются разные. Од
ни считают: все наши беды от недостатка воспитания и 
культуры, и стоит только серьезно заняться воспитанием 
человека — он станет культурным, и все будет в поряд
ке. Другие полагают, что достаточно обеспечить жильем, 
поднять здравоохранение и образование, изолировать 
всех правонарушителей, и это вызовет взрыв народного 
энтузиазма, который сдвинет наше общество с мертвой 
точки, Третьи — просто честные люди С отличной трудо

вой биографией, не мудрствуя, говорят: «Буду бороться 
за правду, делать все, что скажут избиратели». 

Но на это можно ответить: разве не занимались вос
питанием нового человека все годы советской власти, и 
можно ли воспитать культурного человека на «голодный» 
желудок, при всеобщем дефиците? 

Увеличить капвложения в строительство жилья, в ме
дицину и образование... \А за счет 'чего? Ведь средства 
эти зарабатываются, как правило, на устаревших пред
приятиях с отсталыми технологиями. Можно изолиро
вать всех сегодня существующих преступников, но неиз
бежно появятся новые — ведь не устранены причины, их 
порождающие. 

Относительно «просто честных депутатов» можно ска
зать, что, не зная куда идти, неминуемо придешь в ту
пик. Как же быть? 

Человеческое общество развивается по объективным, 
не зависящим от воли людей, законам,, и от того, в ка
ком соответствии с этими вопросами мы будем действо
вать, зависит успех нашего развития. На наш взгляд из
биратель должен отдать свой голос честному, компетент
ному кандидату, разбирающемуся в объективных законо
мерностях развития общества, видящему первопричины 
наших бед и способному, не взирая ни на что, бороться 
за воплощение своих идей. 

(Окфотаин* т стр.) 

Репортерская хроника 

Юбилейные 8000/ 
Пройдет, как минимум, пять лет, прежде чем вы

ходные данные «Магнитогорского металла» «укра
сятся очередным «круглым» номером 9000. А сегод
ня 'наши подписчики держат в руках восьмитысяч
ный номер. В редакции решили сделать его обыч
ным', рядовым. Потому что юбилей газеты — 55-
летие, состоится в День печати 5 мая. 

Эти две вехи — 8000 номеров и 55-летие, пока
затель поддержки трудящимися комбината своей 
рабочей трибуны. И еще две цифровые выкладки 
в доказательство того, что металлурги поддержи
вают «ММ»: ее тираж сегодня 9915...— тридцать 
подписчиков добавилось с февраля, с начала года 
редакция получила 130 писем. А поскольку глав
ный автор газеты — читатель, 85 писем читателей 
опубликованы. 

А ребята ищут 
дырявые крутки... 
Лом— мартенам 

Кто не был свидетелем 
того, как исполнительные 
третьеклассницы стучат
ся в запертые двери 
квартир, чтобы собрать 
у пенсионеров дырявые 
кастрюли? Или когда 
мальчишки тащат ржа
вую железку во двор 
школы? Сколько лет на
блюдаем эти постыдные 
сцены и все никак не ус
тыдимся. Ведь все зна
ют, что старания школь
ников лишь для дисцип
лины и чистоты, а метал
лолома тысячами- тонн от 
них не жди. 

А в это время папы 
этих ребятишек, споты
каясь об завалы лома на 
территории цехов ком
бината и других пред
приятий города, равно
душно смотрят, как 
десятки, сотни тонн так 
нужного для мартенов
ских печей отработанного 

\ 
металла засыпается пы
лью, хламом, вывозится 
в отвалы. 

Кто подсчитывал вес вы
брошенного и засыпан
ного металлолома?. Кто 
подсчитывал величину 
урона, который мы 
сами себе делаем еже
дневно? До каких пор 
мы своих детей будет по
сылать в сомнительные 
свалки в поисках дыря
вой кружки? 

Посмотрите еще раз на 
эти снимки: они красно
речиво говорят сами за 
себя. 

•14 февраля проведен 
совместный рейд народ
ного контроля ММК с 
городским народным кон
тролем. Может, это по
служит началом борьбы 
с нашей бесхозяйственно
стью? . 

Фото В. Макаренко. 
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шительные меры по переходу на новые 
экономические рельсы, неизбежен со
циальный взрыв. Чтобы не допустить 
этого, необходимо немедленно принять 
закон о собственности, позволяющий 
свободно сосуществовать всем ее фор
мам: государственной, частной, кол
лективной и т. д. Тем более, что ста
тья 17 Декларации прав человека, 
подписанная нашей страной, гласит: 
«Каждый человек имеет право вла
деть имуществом как единолично, так 
и совместно с другими. Никто не мо
жет быть произвольно лишен своего 
имущества». 

Предлагая свободное сосуществова
ние всех форм собственности, надеж
ды на возрождение страны Г. В. Мо-
нетов связывает с коллективной соб
ственностью. При ней противоречие 
между коллективным характером про
изводства и государственной. формой 
присвоения продуктов труда будет 
устранено, 

При любой эксплуататорской собст-

Принципы 
Г. Монетова 

(Окончание. Начало на 1-й стр.) 
ТАКИМ ЧЕЛОВЕКОМ является 

кандидат в народные депутаты 
РСФСР по 82-му национально-террито
риальному округу, доцент кафедры чу
гуна Монетов Геннадий Викторович. 
Родился он в 1945 году, учился в 
школе, работал на ММК, служил в 
армии, учился и работал в МГМИ. 

Монетов — честный и добросовест
ный человек, хороший семьянин. Же
на работает на коксохимическом про
изводстве ММК, старший сын служит 
в армии, другой учится в школе. Ка
залось бы, кандидат технических на
ук Монетов — типичный представи
тель технической интеллигенции. От
куда у него необходимые знания зако
нов развития общества? 

Однако, работая горновым ММК, он 
увлекся философией. Увлечение с но
вой силой вспыхнуло в институте, где 
он серьезно изучал историческую и 
философскую литературу, труды по 
истории права, религии и искусства. 
Зная теневые стороны нашей действи
тельности, обладая инженерной логи
кой, знаниями философии и истории, 
Монетов сформулировал следующие 
основные принципы. 

УЧЕНИЕ Маркса, под знаменем ко
торого свершилась Октябрьская рево
люция, провозглашало в качестве глав
ной задачи преодоление отчуждения 
работников от средств производства и 
от результатов своего труда. Цель не 
достигнута. 

Большевики, стремясь к ней, обоб
ществили средства производства в го
сударственном масштабе и создали 
страшную эксплуататорскую тотали
тарную систему государственного мо
нополизма, которая отделила рабочих 
и крестьян от продуктов их труда. 
Так промышленный персонал ММК, 
работая на старом оборудовании до 
седьмого пота, отравляя окружающую 
среду, себя и своих близких, дает го
сударству прибыли более 20000 руб
лей на одного работающего в год. 
Прибыль эта распределяется не тру
дящимися, а «ответственными товари
щами» из Москвы, которые, если их 
хорошо попросят, могут отпустить ма
лость и магнитогорцам, 

Что наше государство крупнейший 
эксплуататор видно из следующего: в 
развитых капстранах зарплата состав
ляет 70 процентов валового нацио
нального продукта, в царской России 
— 54, у нас — 37 процентов. 

В, И. Ленин нашел в себемужест--
во пересмотреть свои взгляды, круто 
и энергично повернув к НЭПу, но по
сле его смерти НЭП уничтожили, и на 
долгие годы воцарился государствен-
но-монополитический социализм. Бы
ли нарушены объективные законы раз
вития общества. Эти нарушения про
должаются и, если ие применить ре-

Анонс 

венности — государственной, акцио
нерной, частной, арендной, часть про
изведенного рабочим продукта при
сваивается кем-то, не вкладывающим 
в его производство свой труд. Одного 
этого достаточно, чтобы в душе рабо
чего поселился «червячок» сомнения, 
мешающий полностью отдаваться ра
боте, но при государственной собст
венности — положение самое безна
дежное, 

При частной и акционерной собст
венности всегда остается ощущение, 
что частник или акционер присваивает 
себе часть труда производителя. При 
аренде же идет форменная обдира
ловка: арендатор сдает совхозу мясо 
по 2 рубля за килограмм, тот продает 
государству по 4. То есть совхоз фак
тически присваивает " себе половину 
труда арендатора. 

В условиях же коллективной соб
ственности каждый рабочий будет со
владельцем предприятия, на котором 
он работает, каждое предприятие бу
дет полным хозяином производимого 
им продукта, и заинтересованность в 
результатах труда тогда будет макси-
мальнрй. К примеру — ММК должен 
представлять собой союз производст
венных цехов, деятельность которых 
основана на коллективной собствен
ности, а каждый производственник 
комбината является совладельцем 
средств производства своего цеха, 
При этом каждый член трудового кол
лектива будет заинтересован в посто
янном обновлении средств производ
ства, во внедрении новых технологий, 
так как с этим непосредственно будет 
связано его личное благосостояние. 

НАРОД, производящий материаль
ные блага, сам должен определить 
функции местных Советов и часть за
работанных средств выделить им для 
их выполнения — на строительство и 
ремонт жилья, для работы коммуналь
ных служб, служб охраны правопо
рядка, здравоохранения и т. д. 

Депутаты местных Советов должны 
определить функции облсовета и Вер
ховного Совета республики, и для их 
выполнения передать часть средств, 
из которых будут сформированы их 
бюджеты. В свою очередь республи
ки определяют компетенцию союзного 
Совета и перечисляют средства для 
формирования союзного бюджета, ко
торый должен служить для решения 
общегосударственных задач —- внеш
ней политики, обороны... 

Таким образом, не вышестоящие ор
ганы должны в ходе демократизации 
делегировать часть своих прав вниз, 
как об этом говорил на II Съезде де
путатов СССР Н, И. Рыжков а, на
оборот, трудовые коллективы -— про
изводители материальных благ, деле
гируют часть своих прав и средств на
верх, чтобы «наверху» обеспечили им 

нормальную жизнь. Очевидно, что тог
да незачем будет «выбивать» у мини
стров деньги на школы, жилье, мосты, 
дороги, не нужно выпрашивать раз
решения молиться своему богу ц учить 
детей на их родном языке. И никто 
тогда не позволит хозяевам москов
ских кабинетов насаждать в наших 
городах отравляющие все вокруг про
мышленные гиганты, поворачивать 
вспять реки, уродовать нашу землю. 

ЧТО БУДЕТ с партией? Хотя Г. В. 
Монетов беспартийный, он и на этот 
счет имеет свое мнение. Став в нашей 
стране единственной политической си
лой, партия подчинила себе все сферы 
жизни общества: управление государ
ством, материальное производство, ду
ховную и общественную жизнь. В ус
ловиях монополии государства на 
средства производства и отсутствия 
вследствие этого материальных сти
мулов к труду партия, чтобы обеспе
чить развитие экономики, взяла на се
бя воспитательно - принудительную 
функцию. Поэтому в первичных про
изводственных парторганизациях глав-' 
ная задача — активизация деятельно
сти коллектива для выполнения им 
производственной функции. Вспомним 

характерные повестки дня наших парт
собраний. В территориальных партор-
ганах эта функция дополняется ко
мандной по отношению к соответству
ющему Совету. 

. Взяв на себя несвойственные обыч
ным политическим партиям функции, 
партия командной своей частью пре
вратилась в управленческую элиту — 
ведь управленцы, как правило, члены 
КПСС. 

При включении материальных сти
мулов производства посредством лик
видации государственного монополиз
ма на средства производства и пере
дачи их в руки рабочих и крестьян 
отпадет производственная функция 
парторганизаций; ведь работают же в 
цивилизованных' странах без парт
собраний, 

Если Советы получат реальную^си-
лу в виде отчислений с прибыли пред
приятий, работающих на территории 
данного Совета, то партия лишится и 
командной функции относительно Со
ветов. С повышением заинтересован
ности трудящихся в результатах свое
го труда у партии не будет прерога
тивы подбора и расстановки кадров— 
заинтересованные трудящиеся никогда 
не поставят над собой некомпетентно
го, хотя и партийного руководителя. 
Таким образом, у партии останутся 
чисто внутрипартийные дела и поли
тическая работа в массах, то, что при
суще нормальной политической пар
тии. 

В О П Л О Щ Е Н И Е этой платформы в 
жизнь потребует, конечно, времени й 
огромных усилий. Ведь тот партийно-
управленческий персонал, который 
сейчас распределяет продукты труда 
нашего,общества и кормится за счет 
этого, просто так свои привилегии не 
отдаст. Это видно по результатам ра
боты двух Съездов народных депута
тов: принятие основных законов — о 
собственности, земле, местном самоуп
равлении, постоянно затягивается, в. 
еще под вопросом: в каком виде они 
будут приняты. Наверное, в усечен
ном. И тогда опять коллективы рен
табельных предприятий будут унизи
тельно выпрашивать у союзных и рес
публиканских министерств разрешение 
на переход к новым производствен
ным отношениям? 

А решение вопроса о злополучной 
статье номер шесть Конституции Сою
за? 

Г. В: Монетов не претендует на без
ошибочность своих взглядов и всегда 
готов внимательно выслушать другое 
мнение: ведь в «умном» споре рожда
ется истина. 

ВПЕРВЫЕ за годы советской влас
ти наш народ может сделать шаг к 
истинному народовластию, приняв ак
тивное участие в свободных выборах. 
Неверие в «систему», прочно засев
шее в нас, должно уступить место ве
ре в самих себя, в то, что мы можем 
эту «систему» разрушить, 

Итак, все на выборы! 

В. КУДИМОВ, 
ветеран труда ММК, Заслужен

ный металлург РСФСР. 
В. МАЗУЛЬ, 

главный инженер ПВЭС ММК, 
кандидат в народные депутаты. 

горсовета. 

На последнем Пленуме ЦК партии М. С. Горбачев за
верил, что Верховный Совет СССР в ближайшие дни 
примет в числе других и Закон о местном самоуправле
нии и местном хозяйстве. Тем более важно именно сей
час, перед выборами в местные Советы, внимательнее оз
накомиться с выдвинутыми кандидатами, чтобы не допу
стить новых ошибок. Почему новых? 

Кому вручим 
полномочия? 
В первом выпуске «Ин- при выдвижении в иных 

ф'ормационного вестника», трудовых коллективах, про-
который получили все под- голосуют за «новые» Сове-
писчики нашей газеты, пред- ты, вычеркнув без анализа 
седатель Орджоникидзевско- в альтернативных округах 
го райисполкома В. Л. Кои- -нынешних активных депута-
вощеков призвал третью, тов: слесаря СМНУ «Автома-
часть нынешнего депутат- тика» Б. И. Марковцева, на-
ского корпуса сохранить, чальника отделения Госпож-
Причем, это был не лозунг, надзора В. А. Матяша, об-
а поименный список, родив- валыцицу мясокомбината 
шийся после обстоятельных Л . А. Волгину, продавцов 
бесед с общественными, под- Ш Т Г. С. Сокольчук и Н. Я. 

Доломанскую, бригадира 
слесарей СПЦ С. И. Ерем-
ченко, каменщика горремст-
ройтреста Т. А. Лютову, мас
тера УДР-2 А. В. Лазарева. 

Конечно, эти депутаты бу
дут иметь в случае избра
ния преимущество перед но
вичками в опыте работы, 
умений правильно решать 
вопросы. Но я совсем не хо
чу бросать тень на новых 
кандидатов, тем более, что 
со многими приходилось 
встречаться на ниве общест
венной деятельности. Смело 
можно утверждать, что бы
стро освоятся с депутатски
ми обязанностями в случае 
их избрания взрывник руд
ника ГОП В. Н. Иванов, га
зовщик КХП В. Г. Лабырин, 
преподаватель СПТУ-17 
3 . А. Радченко, зам. началь
ника ЦГЬВ С, Н. Шатских, 
инженер горремстройтреста 
С. Р. Яковенко, главный 
инженер рудника В. В. Ан-
тонкж, старший инженер 
Ц Л К . В . В. Белогорская, ин
женер ЦЛА С. А. Кабарди-
нов, наладчик ЦРМО^-2 А. Л. 
Киселев. Если учесть, что 
кроме них в райсовет будут 
избраны как руководители, 
так и другие, пока не извест
ные широко в районе люди, 
то можно с оптимизмом смо
треть в будущее. 

У меня есть сомнения дру-
даций»,- вновь выдвинуты того рода. Коммунальников, 
кандидатами, в том числе 
в гор-и облсовет. 

Что в итоге? Из десяти 
председателей постоянных 
комиссий в кандидатах в 
райсовет лишь один — ди
ректор АРЗ № 1 В. А. Пор-
фирьев, из восемнадцати ру
ководителей депутатских 
групп -— шестеро: начальник 
СРСУ Ш 1 треста «ВостоК-
энергочермет» А. Д. Бара
банщиков, с -ММК В. 3 . 
Близнкж, П. М. Семушкин, 
В. П. Мокробородов, В. Н. 
Киржацких, 3 . Г. Сулейма-
нов. Несмотря на наличие 
26 безальтернативных окру
гов, ко многим из них район
ная избирательная комис
сия «подсадила» соперников. 
Если (бы каждый из избира
телей голосовал ответствен-

черкиваю это, председателя
ми постоянных комиссий и 
депутатских групп. Как же 
отнеслись к этим рекоменда
циям в трудовых коллекти
вах района? 

Из упомянутой трети «вер
нулась», т, е. вновь выдви
нуты кандидатами только 
треть — в основном руково
дители различного ранга. 
Не возникает протеста, если 
начальник ГОП В. М. Дол
гополов выдвинут в респуб
ликанский Совет, директор 
УПП ВОТ Ю. В. Исаев, 
главные врачи курортной 
поликлиники и детской боль
ницы № 1 Б . С. Коваленко 
и Л. А. Меньшикова — в об
ластной, еще четверо — в 
горсовет. Но полсотни дос
тойных, желавших продол
жить свою деятельность, де
путатов остались не у дел. 
Их- по сути отозвали! 

Мне, как председателю 
мандатной комиссии, это тем 
более удивительно, посколь
ку в течение всего срока ра
боты нынешнего состава рай
совета, несмотря на наши 
совместные с орготделом 
райисполкома усилия по воз
действию трудовых коллек
тивов на десятки «забыв
ших» о своих обязанностях 
депутатов, успеха не возы
мели: ни один не был отоз
ван, а четверо «вне рекомен 

но, зная всех кандиатов, 

по моим прогнозам, будет в 
Совете 11 человек, а вот ра
ботников образования —« 
лишь пятеро, медиков — 
один... Как в такой ситуа
ции формировать постоян
ные комиссии? 

Учитывая поток отказов 
кандидатов в депутаты, мо
жет быть, избирательной ко
миссии стоит в случае осво
бождения безальтернатив
ных округов обращаться за 
новыми кандидатами именно 
в те коллективы, которые 
могут заполнить брешь, по
являющуюся в постоянных 
комиссиях. Впрочем, не уда
лось сделать решительный 
шаг и в решении задачи — 
выдвигать кандидатов, жи
вущих на территории окру
га, что помешает, думается, 
переходу к самостоятельно-

то я не сомневался бы в по- uf управлению в микрорай 
беде более подготовленых, онах и поселках . 
компетентных, болеющих за И последнее. Если будем 
малую родину людей. избирать руководителя Со-

Практика свидетельствует, вета «всем миром», то кро-
что большинство голосуют ме нынешних руководителей 
по анкете: начальник — ра- Р И К В. Л. Кривощекова и 
бочий, экономист—«пожарный 
и т. д. Символическая кон
куренция большинству из 
руководителей района мо
жет рикошетом ударить по 
тем депутатам, которые ока
зались в одиночестве в окру-

В. Н. Богданова предлагаю 
рассмотреть кандидатуру га
зовщика доменного цеха 
ММК Владимира Николаеви
ча Киржацких. В нынешнем 
Совете он руководил, депу
татской группой, опыт рабо

тах, хотя зарекомендовали ты которой обобщался по ре-
себя с наилучшей стороны, шению депутатов. Его отли-
Назову их поименно: руко- чают грамотность, серьез-
водители исполкома В. Н. • ность, умение наладить кон-
Богданов, Л . Н. Наумова, такт с людьми. Он молод, 
главный экономист ММЗ энергичен, порядочен. Впра-
С. И. Леконцев, врач гор- чем, более развернутую ха-' 
больницы № 1 С. И. Поло- рактеристику пусть дадут 
марчук, зам. секретаря парт- его товарищи по работе — 

предвыборная кампания лродолжйётсй. В следующем номере нашей газеты мы расскажем о комсомольце Вла
димире СИДОР И НЕ — машинисте крана прокатного цеха № 9. На пленуме Орджоникидзевского райкома 
комсомола Владимир выдвинут кандидатом в народные депутаты РСФСР по Орджоникидзевскому территори
альному округу № 737, v 

кома ММК Ю. Н. Алексе
ев, машинист локомотивного 
депо А. И. Некеров, дирек
тор продторга В . М. Ростем-
берская, Так же досадно бу
дет, если избиратели т как 

доменщики, 

А. МЯГКОВ, 
председатель мандатной 
комиссии Орджоникид

зевского райсовета. 
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Дело 

человеком славится 
Шефствуем в микрорайоне 

О газоспасательной стан
ции- рассказывать как-то не 
принято. На наших страни
цах о ней упоминается крайне 
редко, хотя ее коллектив, 
насчитывающий 130 чело
век, ведет большую, крайне 
необходимую работу. И ха
рактер ее таков, что здесь, 
как говорится, всегда го
товность № 1. 

Речь — не только о са
мих спасателях. Надо обе
спечить постоянный профи
лактический осмотр почти 
300 километров газовых 
магистралей огромного ком
бината. Надо содержать в 
постоянной рабочей готов
ности около 800 аппаратов 
в цехах. Только при этих 
условиях коллектив станции 
выполнит свое предназначе
ние в случае всяких непред
виденных обстоятельств. Для 
этого и поддерживается здесь 
готовность № 1. 

С 1971 года трудится 
здесь Геннадий Петрович 
БЛОХИН. Здесь прошел 
обучение, освоил оборудова
ние. Теперь он — старший 
газоспасатель. 

Фото В. Макаренко. 

«Кому п о д силу ЭТОТ ВОЗ?» 
— спрашивали приглашенные на заседание совета общест

венности комбината представители цехов. Появился и встреч
ный вопрос: «А если смотреть на работу в подшефном микро
районе не как на обузу, тяжкий воз, а живую, интересную ра
боту?» • ' ч 

Но разговора не получалось. До 
предела укороченный отчет партий
ного секретаря второго аглоцеха 
В. А. Савушкина о состоянии дел 
в подшефном микрорайоне вызвал 
множество вопросов. Почему не 
проводились заседания совета? Как 
партбюро реагировало на срывы 
дежурств? А как же подростки и 
дети микрорайона, кто займется 
их нравственным воспитанием? Ин
тересовались ли цеховики, как ор
ганизована шефская работа в дру
гих- подразделениях Комбината? 

Будь на месте отвечающего пред
седатель совета общественности 
141-го микрорайона механик второ
го аглоцеха И. Ю. Функ, быть бы 
этому разговору и более взыска-, 
тельным, и более предметным. Но 
ответ держал секретарь парторга
низации, лишь недавно выбранный 
на этот пост. Да и докладывать-то 
было особо не о чем: сделано лишь 
самое необходимое в детском са
ду и школе. Потому и члены об
щекомбинатского совета общест
венности были единодушны в своем 

решении — работу признать не
удовлетворительной. • 

Немало споров было и вокруг 
сто тридцатого микрорайона. Пред
седателю совета Общественности, 
представителю цеха КИПиА Са-
ранчину "нужно было рассказать о 
профилактике правонарушений сре
ди детей и подростков и в неблаго
получных семьях. От предыдуще
го докладчика его отличала до
вольно обширная фактура: в дет
ском клубе «Сокол» цеховики обо
рудовали комнату для спортивных 
занятий, проведено девятнадцать 
заседаний товарищеского суда, 
действовал совет по профилактике 
правонарушений совместно с ин
спекцией по делам несовершенно
летних. 

— А вот проверяющий отметил, 
что в вашей работе много недоче
тов и упущений... 

Собственно, только после этой 
фразы заместителя секретаря парт
кома комбината С. С. Чудинова и 
начался разговор, что называется, 
начистоту. 

—' Много, смотрю, воды налили. 
Только почти никакой работы в 
130-м микрорайоне совет и не про
водил, —• 'вступил в разговор член 
совета общественности А. Н. Копы-
тов. — При прежнем председателе 
хоть что-то делалось, а теперь... А 
как ваш совет собирался? По пять 
человек, да при этом еще и вопросы 
не решались, по подросткам осо
бенно. 

И выяснилось, что и с дежурст
вами у цеховиков сложности, и 
штаб не всегда открыт. А на про
сьбу назвать хотя бы одну из не
простых семей микрорайона пред
ставитель шефствующего цеха и 
вовсе затруднился ответить, оборо
няясь фразой: «На учете подрост
ков нет». 

Однако, и это известно всем, не 
всегда цифра свидетельствует об 
истинном положении дел в микро
районе. Дело скорее в том, что ни
кто из цеха КИПиА всерьез не за
нимался контролем за правовой си
туацией в микрорайоне. В против
ном случае обязательно нашлась 
бы пара—другая примеров из жиз
ни микрорайона, т е вмешатель
ство общественности было просто 
необходимо. Что ж, выходит, за
мечания, высказанные в адрес це
ховиков на заседании парткома в 

прошлом году, не пошли на поль
зу? Выходит, что так. 

С большой натяжкой члены со
вета общественности комбината 
дали положительную оценку рабо
те КИПиА в сто тридцатом микро
районе, оговорив при этом множе
ство «но». 

Третий вопрос заседания «О хо
де выполнения циркулярного пи
сьма № ЖК-1120 шефами ЦТД, 
ЦРМП-2, цеха электросетей и под
станции, мебельного цеха, ЦПС, 
ПТНП по благоустройству детских 
садов» собрал обширное предста
вительство: руководители цехов, 
общественных организаций, работ
ники отдела детских учреждений. 
И диалог состоялся нелицеприят
ный. В восьми детских садах ком
бината уже на протяжении двух 
лет шефствующие цехи не сдела
ли ничего для благоустройства. Се
рьезные нарекания были высказа
ны в адрес руководства ЦЭС, це
ха ремонта металлургических пе
чей № 1, мебельного цеха, марте
новского цеха № 3. 

<Все замечания остаются на конт
роле совета общественности комби
ната. Слово — за цеховиками. 

Т. ТРУШНИКОВА. 

На предприятиях Навстречу 45-летию Победы 

отрасли 

Традиционный 
конкурс 

На НЛМК, состоялся 
тради ц и о н н ы й кон
курс «Новатор-89». К 
предстоящему конкурсу в 
патентном отделе научно-
технической библиотеки 
было организовано нес
колько выставок литера
туры с названиями «Аз
бука изобретательства», 
«Как оформить заявку», 
«Новаторы — р о д н о м у 
комбинату». Эта инфор
мация помогла интересу
ющимся в подготовке к 
финальному раунду на 
звание «Победитель кон
курса «Новатбр-89». 

(Газета «Металлург» 
г. Липецк.) 

Начало войны 
Первый день войны. Но газетный материал от 22 ню

ня 194.1 года еще не предвещает грозных событий. На 
воскресных полосах «(Магнитогорского рабочего» фото
графии передовиков производства, спортсменов-участнн : 

ков профсоюзно-комоомольского кросса.., 

Почта редакции 

По дезизу «Никто не забыт» 
Ветераны войны и тру* 

да доменного цеха еже
годно проводят собрания-

• встречи с руков о д е т * 
вом цеха. Очередное тра
диционное собрание сос
тоялось 23 января. Нача
ло лланировалось на 10 
часов, но задолго до это
го времени начали подхо
дить бывшие горновые, 
газовщики, * машинисты 
вагон-весов, имсари ме
ханической службы, элек
трики. Встречи были очень 
теплыми, радостными. 

Секретарь партбюро Л. И. 
Маркелов, обращаясь к ве
теранам, пожелал всем здо
ровья и благополучия. Ми
нутой молчания присутст
вующие почтили память без* 
временно ушедших из жиз
ни. 

В составе президиума соб
рания — бывший начальник 
цеха, работавший затем за
местителем главного инже
нера комбината Н. М. Крю
ков. С ним вместе бывшие 
доменщики — старший гор
новой А. А. Бронников, мас
тера доменной печи, ветеран 
ВОВ В. В. Родиков и П.Н. 
Жарков, старший мастер 
В. П. Фомин. 

В. своем отчетном докла
де я сообщил о наших де
лах за прошедший год, о за
дачах, которые совет наме
т е т решить в наступившем, 

За основу действий ,совет 
ставит уточнение сведений 
о наших ветеранах с тем, 
чтобы ни одного не оста
вить без внимания. На 1 ян
варя у нас зарегистрирова
но 512 ветеранов, из кото
рых 52 участника "Великой 
Отечественной войны, 37 
женщин, 71 — имеющих ме
даль «За доблестный труд 
в Великой Отечественной 
войне 1941—1945 г.г.». Для 
более тесного контакта от 
ветеранов в состав партбю
ро цеха избран В. В. Кон-
нов, в состав цехового коми
тета профсоюза — Н. И. 
Ерофеев. 

В совете ветеранов у нас 
13 человек. Членом совета 
традиционно является секре
тарь комитета ВЛКСМ цеха, 
председателем избирается 
работающий в цехе пенсио
нер. Совещания мы прово
дим раз в месяц, кроме лет
них «каникул». Местом 
встреч выбрали опорный 
пункт подшефного микро
района. Такая организация 
дела^ на наш взгляд, оказа-
лась более надежной и удоб
ной: она позволяет встре
чаться основным составом 
совета каждый месяц, обме
ниваться мнениями по всем 
возникшим вопросам. 

Для уточнения данных о 
ветеранах цеха на совете в 
начале прошедшего года при
нято решение о подготовке 

и распространении анкеты с 
вопросами, полные ответы 
на которые позволили бы 
иметь большую осведомлен
ность о ветеранах, иметь 
статистику. Разослано бо
лее 300 анкет. Всей этой 
кропотливой работой руко
водит член совета,' ветеран 
войны, активный обществен
ник Д. Д. Борис. 

В передачах по радио и те
левидению, в периодической 
печати сообщается о мило
сердии, о материальной по
мощи, оказываемой пред
приятиями пенсионерам, име
ющим небольшую пенсию. 
Совет ветеранов цеха посы
лал в сентябре письмо с 
предложениями в адрес со
вета трудового коллектива 
комбината и совета ветера
нов войны и труда ММК, но 
ответ на него до сих пор не 
пришел. Об оказании помо
щи со стороны комбината ве
теранам, вышедшим на пен
сию до 1 июля 1977 года, 
когда по первому списку она 
была 120 рублей и только 
после 1 июля 1977 года ее 
повысили до 160 рублей, го
ворили на собрании ветера
ны войны бывший сменный 
слесарь-водопроводчик до-
меной йечи М. Ф. Макаров, 
бывший старший горновой 
доме ной печи № 7 Н. И. Ер-
гашев. 

Мы обращаемся к руко
водству комбината, к совету 

ветеранов с просьбой рас
смотреть вопрос о надбавке 
пенсионерам, имеющим пен
сию менее 1120 рублей, а так
же ветеранам, особенно уча
стникам войны, вышедшим 
на пенсию по первому спис
ку до 1 июля 1977 года. 

Ветераны войны и труда 
доменного цеха на собрании 
партгруппы выдвинули' кан
дидатом в народные депута
ты в Орджоникидзевский 
районный Совет ветерана 
В. Д . Козлова, Ко всем 
присутствующим обрат и л -
ся Н. И. Ерофеев — до
веренное лицо кандидата 
в депутаты, с просьбой голо
совать за В. Д. Козлова. Вы
ступил у нас и начальник це
ха В, П. Монастырское, рас
сказал об итогах за прош
лый год, что нового сделано 
в цехе, как решаются соци
альные вопросы, какие пер
спективы намечены на ны
нешний год. 

В заключение мы вручили 
почетные грамоты Д. Д . Бо
рису и О. М. Кусовой, а всем 
женщинам — букеты цветов. 
Цехком подготовил сюрприз: 
всем ветеранам была предо
ставлена возможность При
обрести консервированные 
продукты, которые в магази
нах купить трудно. 

И. МАНАЕНКО. 
председатель совета ве
теранов доменного цеха. 

Н о уже 23 июня газета за
пестрела заголовками: «За
щитим завоевания Октября», 
«Дадим больше стали для 
Победы над врагом», «Враг 
будет разбит!». Тогда еще 
никто не предполагал как 
долго продлится эта война, 
как скоро осуществится По
беда. 

Из газеты «МР» от 25 ию
ня 1941 года: «начинают по
ступать заявления от домен
щиков в военкомат с прось
бой принять их доброволь
цами в Рабоче-Крестьянскую 
Красную Армию... уже по
дал заявление кандидат в 
члены партии, газовщик Чу
даков, группарторг, электрик 
тов. Губайдуллин, председа
тель цехового комитета, 
электрик тов. Верулев... Они 
дают слово с оружием в 
руках беспощадно бить вра
гов, напавших на Советскую 
землю», 

В первые дни войны поч
ти 5 тысяч инженеров и ра
бочих комбината отправля
ются на фронт. 

Металлургический комби
нат перестраивается на во
енный лад. Из приказа дирек
тора ММК Г. И. Носова от 
23 июня 1941 года: «Началь
никам цехов и отделов ком
бината запрещен, без моего 
ведома, выезд за пределы 
Магнитогорска». В целях 
обеспечения нормальной ра
боты в ночное время уста
навливаются дежурства от
ветственных руководителей. 
Ответственному дежурному 
по комбинату вменялось в 
обязанность бесперебойная 
работа всех цехов ММК. 

Для замены рабочих, ушед
ших на фронт, необходимо 
было срочно подготовить 
кадры. Директором комби
ната издается распоряжение 
за №279 от 9 июля 1941 го
да: 

«Отделу техучебы комби
ната организовать с 10 июля 
сего года через краткосроч
ные курсы подготовку рабо
чих следующих специально
стей: токарей, слесарей — 
ремонтников,, машинистов 
электрокранов, дежур н ы х 
электриков, машинистов па
ровых кранов, отделочни
ков, кочегаров паровозов, 
помощников машинистов па* 

ров азов и др. Комплекто
вание курсов произвести, в 
основном, за счёт женщин-
домохозяек». 

В Магнитку начинают при
бывать эвакуированные из 
занятых врагом городов и 
деревень. Вот некоторые вы
держки из протоколов засе
даний исполкома в начале 
войны, касающиеся разме
щения эвакуированных: 

Из протокола № 18 от 8 
июля 1941 года: 

1. Помещение клуба ме
диков в Доменном городке 
временно закрыть, использо
вав здание для размещения 
эвакуированных семей. 

2. Предложить горжилуп-
равлению тов. Лйбушкину 
немедленно оборудов а т ь 
клуб медиков койками, мат
рацами, образовав там об
щежитие. 

Пред. горисполкома 
Жемерикин. 

Из протокола № 24 засе
дания исполкома от 3 сен
тября 1941 года: 

«...Исходя из наличия ме
стных стройматериалов, не
медленно приступить к стро
ительству бараков — земля
нок. Установить количество 
временных бараков — зем
лянок для ММК — 100, для 
треста «Магнитосрой» —« 
50». 

По данным статистической 
службы в Магнитогорске уже 
к концу лета было 24 Т Ы ' 
сячи 909 человек 'эвакуиро
ванных. 

И еще одна задача встала 
перед нашим городом — ор
ганизация госпиталей. В про
токоле Магнитогорского го
рисполкома от 2 сентября 
1941 года сообщалось: 

«,..в Магнитогорске при
способлено под госпитали: 

1. Школа № 6 и педучили
ще (в двух зданиях)—один 
госпиталь на 575 коек. 

2. Школа № 31 — госпи
таль на 350 коек. 

3. Школа № 8 - госпи
таль на 335 коек. ч 

4. (Городская больница в 
восьми зданиях — госпиталь 
на 665 коек. 

5. Клуб металлургов в од
ном здании госпиталь на 
500 коек». 

Г. МИРОНЕНКО, 
редактор госархива. 
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Репортерская хроника 

„Яблоко 

раздора" 

В пришлый вторник на 
семинаре председателей 
профкомов комбината яб
локом раздора стала им
портная косметика. На 
ММК поступило 1400 

Что может быть безу
словным критерием красо
ты? Наверное, все же не 
цвет глаз и длина ног, а 
популярность. Та самая 
популярность, что делает 
красавицу кумиром. 

Магнитка делает лишь 
первые шаги на поприще 
культурных и развлека
тельных зрелищ. Между 
тем, уже можно назвать 
традиционным городской 
конкурс «Уральская кра 

„Мисс Фото-90" 

комплектов косметических савица». В этом году он 
наборов, и председатели 
профкомов стали решать 
как их распределить. 
Мнения на семинаре раз
делились. 

Одни считдли, что на-

состоялся второй раз. 
Впервые в нем выступила 
и представительница ком
бината. 

Дебют оказался бле
стящим — крановщица 
сортопрокатного ц е х а 

боры должны выделяться Ольга Науменко, демон-
люоому труженику ком
бината. Другие — что эту 
косметику надо выделить 
работницам комбината, 
которых на M M i K 26 ты
сяч. 

Безусловно, тяжелый 
труд женщины на метал
лургическом предприя
тии нуждается во всяче
ском поощрении. Думает
ся, в канун 8 Марта было 
бы правильно выделить 
импортную косметику не
посредственно женщи
нам, и в первую очередь 
— в цехи и производства, 
а не в заводоуправление, 

стрировавшая вечерний 
туалет завоевала звание 
«Мисс • Фото-90» и два 
приза зрительских симпа
тий. Одним из спонсоров 
конкурса был городской 
фотоклуб. Его члены вру
чили Оле учрежденный 
приз — огромное фото. А 
вот коллектив городского 
клуба путешествий и эк
скурсий решил обрадо
вать красавицу по-друго
му: прекрасной памятью 
об ее удачном дебюте 
будет путешествие по 
маршруту Золотого коль
ца. 

Наверное, коллектив 
как случилось с импорт- сортопрокатного цеха 
ными сапогами, которые встретил весть об удаче 
«делила» председатель 
женсовета Л. В. Чемезо-
ва. Пусть наши женщи
ны будут еще -красивее 
этой весной. 

Оли на конкурсе с радо
стью: есть красавицы и в 
наших рабочих коллекти
вах. 

Фото Т. Акуньянова. 

Книжная полка 

Внимание: 
детектив! 

Что интересного можно прочитать в свежих по
ступлениях периодики? * 

Например, для меня 
показалась любопытной 
статья специальных кор
респондентов А. Самой-
ленко и В. Янелиса «То
гда и теперь (хроника 
одного расследования) в 
еженедельнике «Литера
турная газета» № 51. О 
чем она? Авторы рас
сматривают печально из
вестные дека-брьские со
бытия 1986 года в Алма-
Ате так, как они видятся 
теперь, через три года. 
Причем, дают некоторую 
новую информацию. 

А вот «Огонек» № 46— 
52 продолжает поражать 
читателей сенсационными 
публикациями. На этот 
раз — Александр Орлов, 
бывший ответственный 
работник НКВД. Воспо
минания называются 
«Тайная история сталин
ских преступлений». Ком
ментарии, как говорится, 
излишни. 

С приключенческой ли
тературой, как всегда, в 
порядке: она в избытке 
и на этот раз. Например: 
повесть Владимира Ман-
велова «Тайна золотого 
божка» (журнал «Бай

кал» № 5) переносит чи
тателя в экзотическую 
страну, о которой мы 
очень мало знаем: Непал. 
Прочитайте, и вы попол
ните свои знания. 

В «Просторе» № 9—11 
напечатан роман «Война 
в Зазеркалье» Джона Ле 
Карре, одного из корифе
ев английского .. шпион
ского романа. А «Смена» 
№ 20—24 публикует 
большое остросюжетное 
произведение американ
ского писателя Грегори 
Макдональда «Флетч», 
которое многие из вас 
уже успели, вероятно, 
прочитать и оценить. А 
кто не успел — советую. 

А вот еще один анг
лийский писатель, весьма 
известный в Советском 
Союзе — Трем Грин. 
Очень интересная повесть 
этого автора опублико
вана в журнале «Вокруг 
света» в № 9—12. Она 
стоит того, чтобы потра
тить на нее время, чест
ное слово. 

А. ВЕРТОПРАХОВ, 
общественный 

корреспондент. 

В помощь специалистам 

Все о ЖДТ 
Задаче создания через 

десять лет производственно
го потенциала, равного по 
своим масштабам накоплен
ному за все предшествую
щие годы, требует решитель
ной перестройки . работы 
транспорта, коренного улуч
шения качества транспортно
го обслуживания народного 
хозяйства, приведения его в 
соответствие с требованиями 
интенсификации производ
ства. 

Путем улучшения тран
спортного обслуживания на
родного хозяйства необходи
мо обеспечить более полное 
использование имеющихся 
производственных мощно
стей, способствовать приме
нению совершенных техноло
гических процессов в про
мышленности, экономить 
трудовые затраты, связан
ные с перевозкой и потреб
лением доставляемых гру
зов, обеспечить снижение по
терь и порчи грузов в пути 
и при грузовых работах. 

Технический отдел Дома 

Внимание: конкурс! 

Лысьвенский металлургический завод объявляет кон
курс на замещение вакантной должности директора за
вода. 

Завод оенован в 1785 году, имеет большую революци
онную и трудовую историю. В настоящее время произ
водит мартеновскую сталь, горячекатаный кровельный 
и электротехнический лист, хромированную лакирован
ную жесть, стальную-оцинкованную полосу с различными 
полимерными покрытиями, стальную эмалированную по
суду, алюминиевые фляги для молока, бытовые наполь
ные плиты, другие товары народного потребления. 

В конкурсе могут принять участие специалисты в воз
расте до 50 лет, имеющие высшее техническое или эконо
мическое образование и стаж работы на руководящих 
должностях не ниже начальника цеха или отдела не ме
нее 5 лет. Срок конкурса — до 10 марта 1990 года. 

Заявление направлять по адресу: 618960, г. Лысьва 
Пермской области, металлургический завод, зам. дирек
тора по кадрам. Телефон 2-52-90. 

Иногородние специалисты должны приложить к заяв
лению, листок по учету кадров и без вызова конкурсной 
комиссии не приезжать. 

книги предлагает: 
Красковская С. Н. и др. 

Текущий ремонт и техничес
кое обслуживание .электро
возов постоянного тока. — 

М.: Транспорт, 1989. — 2 р. 
10 к. Здесь описаны органи
зация и'технология текущего 
ремонта и технического об
служивания грузовых и пас
сажирских электровозов по
стоянного тока на базе по
точных линий с учетом по
следних руководящих доку
ментов, рекомендации науки 
и достижений практики в об
ласти повышения надежно

сти 4 узлов, диагностики и кон
троля качества. Предназнача
ется для слесарей по ремон
ту электрического и механи
ческого оборудования элект
ровозов постоянного тока. 
Может быть полезна локо
мотивным бригадам. 

С. ГЛАДКОВА, 
продавец Дома книги. 

Адрес нашего магазина: 
пр. Ленина, 50. Телефон 
2-35-60. 

Редактор 
А. В . П О Д О Л Ь С К И Й 

Хотите водить 
трамвай? 

ОПТУ-97 объявляет набор 
учащихся по специальности 
водитель трамвая на базе 
10 классов. Срок обучения 

.6 месяцев, стипендия 116 
рублей. Начало занятий с 15 
марта. 

Поступающие должны 
иметь возраст не моложе 
1'8 лет. 

Заработная плата в соот
ветствии с присвоенным 
классом. При заключении 
договора на пять лет выпла
чивается единовременное по
собие в размере 500 рублей. 

Подробно о профессии, 
графике работы, отпуске 
вы можете узнать в 
СПТУ-97 по адресу: пер. 
Ржевского, 6. 

Проезд автобусом: 1, 2, 
20, 24 до остановки «Пл. 
Победы». Проезд трамва
ем: 1,4, 8, 16, 18 до оста
новки «Чайковского». Теле
фоны для справок: 3-79-06, 
94-36-64. 

Фотоконкурс 
«Человек труда» 

Комитеты ВЛКСМ треста 
«Магнитострой» и ММК объ
являют фотоконкурс «На 
строительстве ККЦ». 

Адреса сторон: 
455002, г. Магнитогорск, 

ул. Кирова, 72. Комитет 
ВЛКСМ ММК. Тел. 3-37-48, 
3-02-07. 

455025, г. Магнитогорск, 
ул. Гагарина, 50. Комитет 
ВЛКСМ треста «Магнитост
рой». Тел. 79-02-47, 79-02-48. 

Собрание 
клуба избирателей 
Завтра, 21 февраля, во 

Дворце культуры им. С. Орд
жоникидзе (комн. 40) в 17 ча
сов состоится собрание клу
ба избирателей. 

Лыжный марафон металлургов v 

Девятый традиционный -лыжный марафон стартует в последнюю субботу месяца, 
двадцать четвертого февраля, в районе станции Ново-Абзаково (лесничество), старт 
в 11 часов. » 

21 февраля в 17.30 в помещении легкоатлетического манежа состоится организа
ционное собрание. 

В Т О Р Н И К , 20 февраля 
Шестой канал 

6.00. 120 минут. 8.05. «Сказка 
о ' волшебном гранате» . Мульт
фильм. 8.15. Ж . - Б . Мольер. «Тар
т ю ф » . Фильм-спектакль МХАТа. 
10.35. «Это было. . . было . . . » . 
10.55. Детский час (с уроком 
французского языка) . 11.55. Кол
л а ж (реклама , объявления, ин
ф о р м а ц и я ) . 12.00. Время. 1б.ро. 
«Сказы матушки Фроси о монас
тыре Д и в е е в с к о м » . Д о к у м е н т а л ь 
ный фильм. 15.30. Фильм—детям. 

С Р Е Д А , 21 ф е в р а л я 
Ш е с т о й к а н а л 

6.00. 120 минут. 8.05. Музыкан
ты о музыке. 8.50. «Солнечный 
ветер». Художественный теле
фильм. Глава 1-я « П о е з д к а в Ир
кутск». 9.55. «У черты». Х у д о 
жественный телефильм. 10.25. 
« Р а д у г а » . 11.00. «Вокруг с в е т а » . 
Альманах . 12.00. Время. 15.00. 
«В с е р д ц е моем Р о д и н а » . Кон
церт Г. Шойдакбаевой . 15.30. 
«Восточная Сибирь». К и н о ж у р 
нал. 15.40. Музыкальная сокро
вищница. Л . Бетховен. Симфо
ния № 7. 16.25. Детский час Гс 
уроком английского языка) . 

Ч Е Т В Е Р Г , 22 ф е в р а л я 
Ш е с т о й к а н а л 

6.00; 120 минут. 8.05. Концерт" 
Государственного ансамбля пес
ни и танца Чувашской АССР. 
8.50. «Солнечный ветер» . Худо
жественный телефильм. Глава 
2-я. « В о з в р а щ е н и е д о м о й » . 9.55. 
Времена года . Февраль. 10.55. 
Детский час (с уроком англий
ского языка) . 11.55. К о л л а ж (ре
клама, объявления , информа
ция) . 12.00. Время. 15.00. «Пой
д е м на звук гармоники». 15.30. 
Фильм—детям. «Где ты, Баги-
р а ? » . 16.45. « Т е л е Э К О » . Ж у р 
нал. 17.15. К 45-летию Победы. 
«Солдаты Орловы». Д о к у м е н -

«Автомобиль, скрипка м< собака 
Клякса» . 17.10. Минуты поэзии. 
18.00. Время. 18.30. Прогресс. Ин
формация . Реклама . 19.00. «В 
бой идут одни «старики». Худо
жественный фильм. 20.30. В р е м я . 
21.00. «Солнечный ветер» . Худо
жественный телефильм. Глава 
1-я. « П о е з д к а в Иркутск». 22.05. 
Хоккей. Чемпионат СССР. ЦСКА 
—«Динамо» (Москва) . 3-Й пери
од . 22.45. Актуальное интервью. 
22.55. Премьера документального 
фильма «КХплэ из варьете» . 

Д в е н а д ц а т ы й канал 
8.00. Утренняя гимнастика. 

8.15 «Как стать э с т р а с е н с о м » . 
Научно-популярный фильм. 8.35 
и 9.35. География. 8-й класс. 
9.05. Французский язык. 1-й год 

17.25. Д в и ж е н и е без опасности. 
17.55. К о л л а ж (реклама, объяв
ления, информация- . 18.00. Вре
мя. 18.30. М о л о д е ж н ы й вестник. 
19.15. « Р е з о н а н с » . 20.30. Время. 
21.00. Актуальное интервью. 
21.10. «Солнечный ветер» . Худо
жественный телефильм. Глава 
2-я «Возвращение д о м о й » . 22.15. 
Народные м е л о д и и . 22.30. «К ми
ру на святой з е м л е » . Д о к у м е н 
тальный т е л е ф и л ь м . 

Д в е н а д ц а т ы й канал 
8.00. Утренняя гимнастика. 

8.15. Премьера научно-популяр
ного фильма « О д н о ю глиняною 
буквой» . 8.35 и 9.35. Природове-

тальный фильм. 17.45. Малень
кий концерт. 18.00. Время. 18.30. 
« . . .До шестнадцати и с т а р ш е » . 
19.15. «Человек и з а к о н » . 20.30. 
Время. 21.00. Актуальное интер
вью. 21.10. «Солнечный в е т е р » . 
Художественный телефильм. Гла
ва 3-я « Б у д н и » . 22.20. «Авто
г р а ф » . Поет Л о р е д а н а Берте 
( И т а л и я ) . 23.25.' «Сегодня ты не 
о д и н » . О деятельности москов
ского общества «Анонимные а л 
коголики». 

Д в е н а д ц а т ы й канал 
8.00. Утренняя гимнастика. 

8.15. Премьера иаучно-популяр-
ного фильма « О д н о ю глиняною 

обучения. 10.05. Французский 
язык. 2-й год обучения . 10.35 
Музыка. 6-й класс . И. А. Рим 
скип-Корсаков. «Снегурочка» 
11.05. Д о м а ш н я я а к а д е м и я . 11.35 
Народные м е л о д и и . 11.45. «Хож 
д е н и е по м у к а м » . Художествен 
ный фильм. 12-я серия «Зарево» 

ЧТ. 14.50. Программа Башкир 
ского ТВ (на башкирском языке 
видеозапись от 3f д е к а б р я 
1989 г.) . 15.45. Телевизионная 
детская филармония . Танцует 
« Р а д у г а » . 16.15. Природа и ин
дустрия. «Экологический Днев
ник» . 16.55. Кому доверим судь
бу России? 

ЦТ. 18.30. На сессии Верховно
го Совета СССР. В перерыве 
(19.30) — Спокойной ночи, ма
лыши. 

дение . 3-Я класс. 9.05. Немецкий 
язык. 1-й г о д обучения. 10.05. 
Немецкий язык. 2-й год обуче
ния. 10.35 и 1-1.35. Физика. 7-й 
класс. 11.05, «Я л е т а ю на с о б с т 
венных к р ы л ь я х » . ' Научно-попу
лярный фильм. 12.05. « Х о ж д е н и е 
по м у к а м » . 13-я серия «Хмурое 
у т р о » . 

ЧТ. 16.30. «К 150-летию Чай
ковского». 17.10. Кинокурьер. 
17.40. Кому доверим с у д ь б у Рос
сии? 

ЦТ. Г8.30. На сессии Верховно
го Совета СССР. В перерыве 
(19.30)—Спокойной ночи, малы
ши. 

• - , - . / .«»-. 

б у к в о й » . 8.35 и 9.35. Литерату
ра. 8-й класс . 9.05. Испанский 
язык. 1-й г о д обучения. 10.05. 
Испанский язык. 2-й г о д обуче
ния. 10.35 и 11.35. Биология. 8-й 
класс. 11.05. Наш с а д . 12.05. Рит
мическая гимнастика. 12.35. « И 
земля в о з д а с т . . . » . Д о к у м е н т а л ь 
ный фильм. 

ЧТ. 14.50. Мультпайорама. 
15.20. «Гинтер и. д р у г и е » . О про
б л е м а х советских немцев. 15.50. 
Советы с а д о в о д а м . 16.20. Кому 
доверим с у д ь б у России? 

ЦТ. 18.30. На сессии Верхов
ного Совета СССР. В перерыве 
(10.30) — Спокойной ночи, ма
лыши. 

Коллектив прокатного ц е х а 
Л» 9 скорбит по поводу смер
ти А Б Д У Г А Л Е Е В А Хамзы и 
в ы р а ж а е т соболезнование се
м ь е покойного. 

Коллектив доменного ц е х а 
скорбит по поводу смерти 
ГОЛУБЕВ А Виктора Михай
ловича и в ы р а ж а е т с о б о л е з 
нование семье покойного. 

Коллектив Ц Л К в ы р а ж а е т 
соболезнование Н. М. Кро-
халевой по п о в о д у смерти 
матери Д Ь Я К О В О Й Анны 
Ивановны 

Коллектив мартеновского 
цеха J6 2 глубоко скорбит 
по поводу смерти Д Р О З Д О 
ВА Александра Кузьмича И 
в ы р а ж а е т соболезнование се
мье покойного. 

Коллектив Л П Ц № 2 скор
бит по поводу смерти вете
рана воины и труда "КАЗА-
Р И Н А Михаила Алексеевича 
и в ы р а ж а е т соболезнование 
семье покойного. . 

Коллектив р у д н и к а глубо
ко скорбит по поводу с м е р 
ти ветерана т р у д а СОТНИ-
КОВОЙ Екатерины Федо
ровны и в ы р а ж а е т соболез 
нование семье покойной. 
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